

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las Maniobras Navales

Impresiones Mediterráneas

Pica el sol de tal modo que nos aviva el recuerdo de las típicas tardes de toros y de la otra fiesta importada del más fuerte país norteño.

Como dudar que no se verificaría la mutación del día de ayer al de hoy si las dotaciones que tripulan estos barcos son gentes, lo mismo nacidas bajo el ardoroso sol del mediodía que a la cruda húmeda de las brumas del septentrión.

Fondeados y proa al Cabo, los dos monstruos de acero, parecen enflar con sus cañones amenazadores la faja de mar limitada por aquí y la isla de Tabarca.

En el fondo gris perlado, rodeados de los colores azul y celeste, una flota pequeña camina rumbo del lar. Admirábase sus caras enjutas, morenas y macilentas, sus honradas y calladas manos aferradas al timón y a las jarcas, pero lo que no puede conjurarse es si sus pardos ojos de aguja sonríen, y si sus bocas entonas, satisfechas, la canción marinera y regional.

Enormes arboladuras que apuntan al cielo. Son los modestos palloques que navegan a penas brisa, pausadamente, cual cisnes gigantescos en cuyas alas se hubiese reflejado la glúcida tonalidad del ambiente. Mi pensamiento se dirige a ellos. Ellos también alimentan nuestro espíritu de auras de libertad...

Oyese a bordo el sonido armonioso de un gong, anunciador de que el almuerzo espera. Un exquisito menú, confeccionado por expertas manos cocineras nos harán olvidar, aunque sea por un momento, las horas de ausencia.

Esta noche la eficiencia de los buques de guerra, la aptitud profesional de cada uno y, sobre todo, el celo y la buena voluntad, se pondrán de manifiesto al ejecutarse por parte de los buques que constituyen la Flota en maniobras, los ejercicios nocturnos establecidos y propuestos por el Estado Mayor.

Algo a todo cuanto se relacione, con los múltiples servicios de la Flota el Contralmirante, Almirante de ella, interesado y así obtuvo del Gobernador civil, fueran dictadas las oportunas órdenes para evitar cualquier intento de especulación en el abastecimiento de los buques que no estuviese ya previsto con antelación por la Dirección General de Campaña y el citado Estado Mayor.

Habituadas a las largas permanencias en el mar reflejan, no obstante, los semblantes de estos hombres mercantes cierta extrañeza al observar las idas y venidas del Alférez de fragata, del Contramaestre o Condestable y demás personal que constituyen la guardia militar del «Infanta Cristina». Miran con cierto estupor los correajes y armamentos y oyen atentos, sin duda queriendo descifrar sus notas, los agudos toques de corneta y los redobles del tambor. Y es que, aun siendo su primordial misión análoga, probablemente decir, a la de los marinos militares, encierran sus vidas un algo misterioso y, desde luego, seductor que no parece existir, quizá por incompatibilidad con la vida militar.

El destructor «José L. Díez» llegó esta mañana a Mahón y el «Ferrandiz» ya se encuentra en Palma relleno de petróleo, después de realizado el salvamento de los tripulantes del hidroavión Macchi 18.

Rogelio Torres. A bordo de la motoaeroplano «Infanta Cristina», Santa Pola 9 mañana del 21 septiembre.

Simulacro de desembarco

Comunican de Alicante que durante el día de ayer continuaron los ejercicios de los buques de guerra concentrados en Santa Pola.

Por la mañana se realizó un desembarco con barcasas K, tomando como punto objetivo la playa de Tamarit, junto a las Salinas del Bras del Port.

El simulacro fué llevado a cabo con gran precisión; tomaron parte las barcasas «K-13», «K-25» y «K-23» esta última llevando la compañía de ametralladoras.

Las fuerzas de desembarco estaban compuestas por el tercer batallón de Infantería de Marina que comanda el «España núm. 5», al mando del comandante don Cándido Díez.

Las barcasas se aproximaron protegidas por la aviación y los buques de alto porte. Poco antes de llegar al punto de desembarco, las tropas se arrojaron al mar, con agua al pecho, desplegando luego en la playa; después vivequearon el punto determinado e hicieron diversos ejercicios.

Luego embarcaron de nuevo en Santa Pola, siendo revisados por el ministro, ante quien desfilaron marcialmente a los acordes de la banda de música.

El numeroso público que asistió al supuesto, aplaudió largamente al paso de las tropas.

Durante el ejercicio, se dispararon cohetes para señalar la zona peligrosa.

Los submarinos

Toda la mañana fué dedicada por los submarinos a efectuar diversas prácticas. Evolucionaron muy cerca del puerto, alejándose luego hacia Santa Pola, acompañados por el buque nodriza.

A mediodía pasaron a 20 metros del brazo exterior del muelle. A la una, entraron en el puerto los seis submarinos de la serie B, situándose frente al edificio de los prácticos. El «Kanguro» quedó fuera del puerto.

A las tres y media, volvieron juntos a éste alejándose definitivamente.

Mañana empieza el primer supuesto

Mañana jueves darán comienzo las grandes maniobras. Al día por los bandos movilizarán sus elementos en la forma que cada Estado Mayor haya acordado.

Esta noche, saldrán las unidades de Santa Pola, con el objeto de hallarse, al amanecer situadas convenientemente para el supuesto.

El «Infanta Cristina» a Alicante

Probablemente mañana a primera hora, llegará a Alicante el «Infanta Cristina», a cuyo bordo viaja el ministro.

Recogió la correspondencia y po-

La repoblación forestal

Como es sabido, la repoblación forestal de los montes que circundan a Cartagena está en vías de realización, pues abiertos varios miles de hoyos en las laderas de aquellos sólo se espera, para la plantación de arbustos, que llegue la época propicia.

El día de hoy se inicia la labor inicial de la repoblación forestal del término municipal de nuestra ciudad, pues, a la par que aquella se inicia, se crearán viveros que puedan ir surtiendo de arbustos, no sólo a los terrenos del Municipio, sino a los de los particulares, pues a la repoblación forestal deben contribuir todos los vectores que posean fincas.

A este fin, el Ayuntamiento, ha adquirido una gran extensión de terreno junto a la rambla de Benipilas, lado de poniente, para instalar allí los viveros de pinos y otros árboles de higiene y exorno, y además, construir un edificio para instalar en él una dependencia de la División hidrológica forestal del Segura, que es el organismo técnico en el asunto.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía CASAÚ, MAYOR, 13

co antes de amanecer saldrá para presenciar las maniobras.

El rompimiento de hostilidades

El próximo domingo 29, a las doce del día, tendrá lugar el rompimiento de hostilidades. Durante el jueves, viernes y sábado, los buques irán reabasteciendo a bordo las provisiones y colocándose en lugar que como más adecuado señalen los respectivos mandos, para encontrarse dispuestos para el desarrollo de la primera parte del plan.

Cada Estado Mayor se encarga de realizar el supuesto táctico como lo crea más conveniente.

Los periodistas

Los seis periodistas que asisten a las maniobras se distribuirán en la noche del miércoles: dos en cada bando y dos en el buque insignia, turnándose durante los tres supuestos.

Los bandos

Esta noche a las 11 salen para Cartagena los acorazados y demás buques del bando negro para aprovisionarse debidamente.

Los buques del bando blanco, irán a concentrarse a Palma de Mallorca; solamente los cruceros harán sus aprovisionamientos en Cartagena y abandonarán en seguida el puerto.

Varias noticias (Por telégrafo)

Santa Pola.—El Ministro de Marina después de la revista que pasó el Batallón de Infantería de Marina felicitó efusivamente al teniente coronel Díez Montero y a los oficiales por el excelente espíritu de la tropa.

El Batallón embarcó en el «España número 5» que ha salido para Alicante.

Se desconoce todavía en que isla y playa de Baleares se hará el desembarco del primer supuesto táctico. Las fuerzas lo realizarán a cualquier hora dentro del límite de las 72 que tienen señalados.

La nave capitana «Infanta Cristina» marchará mañana con rumbo a Ibiza.

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han llegado de Madrid don Fernando Gutiérrez Soto, don José García y don Gustavo Jiménez Fraud.

—De Murcia, don Julio Simón Buch, don José Clós Calafell y don Vicente Llovera.

—De Alicante, don Miguel Echaváren, don Benigno Aibacete Jiménez y don Juan Monegal.

—De Almería, don Andrés Thomás.

—De Barcelona, don Agustín María Prat.

—De Navaldá, don Norberto Segura Abad.

—Han regresado de Santa Pola el capitán de fragata don Julio Ochoa y su distinguida esposa doña Blanca Matz.

NOTAS VARIAS

Ha aprobado con brillantes notas en el Conservatorio de Murcia las asignaturas de 1º de Acompañamiento, Retórica e Historia de la Música la bellísima señorita María Luisa Meseguer Soler, hija del Subintendente de la Armada don Agustín, a quienes felicitamos.

—En el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús tendrán lugar el próximo domingo solemnes actos para celebrar el onomástico de la virtuosa Superiora Sor Mal'han.

Ayer tarde una respetable comisión de la Cruz Roja hizo entrega a la distinguida señora del Comisario del Puerto don José M.º de Velasco del diploma e insignias de la Medalla de Plata, que le ha sido concedida por la augusta Presidenta de la Institución S. M. la Reina Victoria.

Reciban nuestra enhorabuena los señores de Velasco

LETRAS DE LUTO

En Valencia ha fallecido la anciana madre de nuestro distinguido amigo el coronel de Ingenieros del Ejército don Francisco de Castells, tan conocido y estimado en Cartagena.

Descanse en paz y reciba su apenado hijo y demás familia nuestro sentido pésame.

Marcha del Capitán General a Barcelona

A las diez y media de esta mañana embarcó en el cañonero «Canalejas», el Capitán General de este Departamento Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero con su Ayudante Secretario don Andrés Sánchez Ocaña, Comandante de Infantería de Marina.

S. E. fué recibido a los acordes de la Marcha Real y la tripulación del

buque formada en cubierta lanzó los vivos al Rey correspondientes.

El «Canalejas» zarpó a las once para Barcelona en donde el Capitán General esperará la llegada de S. S. M. los Reyes.

DE FUTBOL

Próximo partido

El sábado próximo, en el campo de la Plaza de España, contendrán los equipos Deportivo Alcoyano y reserva de Cartagena, en cuyo encuentro figurará como delantero centro el recién ingresado en las filas del Cartagena, Carrasco, que perteneció al Betis de Sevilla.

El domingo, en el mismo campo, lucharán el Cartagena y el entusiasmo Imperial, de Murcia, tan conocido y admirado en esta ciudad.

El Cartagena alineará, seguramente el equipo que ha de figurar en los próximos campeonatos o, sea,:

Guaich
Pepete Carlos
Viguera Paleh Mondragón
Blasco Reymes Bilbao Roig y Angulo C.

Barcelona.—Ayer tarde jugaron un partido el Barcelona y la Real Sociedad de San Sebastián, venciendo el primero por 3 a 0.

Hace 40 años

Miércoles 25 de septiembre de 1889

A las siete de esta noche han contraído los indisolubles lazos del matrimonio en el templo de la Caridad, la bella señorita doña María Martínez y el contador de Navío don Mariano Murcia.

La nueva pareja saldrá para Filipinas para cuyo apostadero ha sido designado el señor Murcia.

Desearnos a los cónyuges muchas felicidades.

—Madrid 24.—Según noticias adquiridas en el ministerio de Estado se ha ordenado la marcha de la fragata «Navarra» a Albuemas de Tanager llevando instrucciones concretas un delegado del Sultán para obtener el rescate de los españoles apresados en el land «Miguel y Teresa» por los moros.

—Madrid 25.—Ha dado orden el Sultán para que se dé libertad a los españoles cautivos.

Se ha rechazado la dimisión presentada por el comandante del «Peláyo».

Háblase de la dimisión del ministro de Marina que es objeto de duras censuras.

(De nuestra colección)